
Comment est née l’ASBL Le Funambule ? 
Interview de sa cofondatrice, Caterina Di 
Calogero
Qui a créé le Funambule ? Comment est née cette association qui vous propose
toutes ces activités ? On vous raconte tout ! (ou presque)

Le Funambule est une association belge venant en aide aux personnes vivant 
avec un trouble bipolaire et leurs proches, notamment via l’organisation de 
groupes de parole.
« Notre première réunion date d’avril 1998 mais la constitution officielle en asbl de mars 2000. 

Nous  étions  un  groupe d’amies  (Isabelle,  Marilyn,  Magali,  Sylvie  et  moi)  et  nous  venions  de
terminer nos études en psychologie. Ce n’était pas facile de trouver du travail dans ce domaine. 

Un  jour,  notre  amie,  Sylvie  Schottey,  qui  sera  ensuite  présidente  du  Funambule,  a  reçu  une
demande d’un collègue qui fréquentait une association néerlandophone à Alost, Ups and Downs,
pour personnes vivant avec le trouble bipolaire. Il souhaitait qu’il y ait une structure similaire pour
les francophones de Bruxelles. Sylvie a sollicité ses copines et nous avons été plusieurs à accepter
sa proposition de créer ce groupe de parole. 

https://www.upsendowns.be/
https://www.bipolarite.org/
https://www.bipolarite.org/groupes-de-paroles-explications/


L’origine du nom « Le Funambule »
Notre initiative répondait clairement à une demande et le nombre de participants était important.
On assurait également une permanence téléphonique et, avec les moyens du bord, on avait imprimé
des folders dont l’illustration était un personnage sur un fil. C’est mon frère qui avait fait le dessin.
Et le nom « Le Funambule » a été créé à cette époque, en référence à l’équilibre précaire des
personnes qui pouvait basculer d’un état à l’autre.

Tout  s’est  bien  déroulé  pendant  plusieurs  années  mais,  ensuite,  nos  vies  personnelles  et
professionnelles  ont  évolué,  l’organisation  des  groupes  demandait  plus  de  temps.  Nous  avons
dissous l’asbl en mai 2005 et arrêté de prendre part au projet. On a laissé la main à des personnes
qui y participaient et qui ont donc repris le flambeau.

Mes  amies  et  moi,  on  garde  un  très  bon  souvenir  de  ces  années-là,  le  chemin  parcouru  est
fantastique,  c’est  une merveilleuse aventure,  qui  continue.  Je  travaille  maintenant  au Nouveau
Centre Primavera, avec Jean-Marc Priels, bénévole au Funambule. Il m’informe sur les activités du
Funambule. Je sais que l’association évolue bien, avec de nouveaux projets et une équipe étoffée.
Vous avez publié un recueil de témoignages. Bravo à vous tous ! ».

Propos receuillis par Franca Rossi

https://www.bipolarite.org/ressources/notre-recueil-au-fil-humeur-quotidien-bipolaire/
https://www.bipolarite.org/a-propos/equipe/

